

# ¿Árboles frutales en el desierto? Avanza proyecto de asociación de mujeres atacameñas en Toconce

*El proyecto fue una de las iniciativas ganadoras del Fondo Ambiental 2023, programa impulsado por Minera El Abra.*

Un total de 32 proyectos dirigidos a fortalecer la actividad agrícola en las comunas de Calama y Ollagüe -como también en las comunidades de Alto El Loa- fueron beneficiados con recursos aportados por el Fondo Agrícola 2023, iniciativa de Minera El Abra, filial de Freeport-McMoran, que tiene por objetivo

fortalecer el proceso de producción y/o comercialización de productos agrícolas y pecuarios en la zona.

Uno de los proyectos adjudicados se encuentra en el poblado rural de Toconce, en Alto El Loa. Consiste en la plantación de 200 árboles frutales en un área desértica de 134 hectáreas. Esta iniciativa contempla la siembra

de 50 perales, 50 manzanos, 50 damascos y 50 membrillos. Su realización cumple con el anhelo de larga data de las comunidades locales, que buscan generar producción frutícola tanto para consumo propio como para comercialización.

La propuesta es ejecutada por la Asociación de Mujeres Atacameñas de Toconce Ninches Lickau Cota, y se proyecta a largo plazo, con buenas perspectivas de desarrollo. Según contó Leonardo Yufía, presidente de la comunidad de Toconce, la expectativa es que esta cumpla un rol importante para todos sus habitantes.

El representante de Toconce valoró además el aporte de Minera El Abra y el compromiso de la compañía con el desarrollo comunitario. "Con este proyecto esperamos que las 134 hectáreas en Puntas Negras lleguen a



estar arborizadas. Yo sé que estos campos no van a estar verdes inmediatamente, pero en 10 años va a ser un mejor lugar y futuro para nuestros hijos y nietos. La empresa nos apoya en los proyectos y El Abra siempre ha estado con nosotros", comentó.

### Fondo Agrícola 2024

Con el objetivo de seguir contribuyendo al desarrollo de la

región, a comienzos de abril Minera El Abra lanzó una nueva versión del Fondo Agrícola. Las postulaciones están abiertas hasta el 30 de abril, a través del sitio web [www.elabra.cl](http://www.elabra.cl), y la publicación de los proyectos ganadores se realizará el 20 de junio. Para resolver cualquier inquietud, la compañía ha abierto canales de información a través de Whatsapp y correo electrónico, disponibles en su sitio web.

